

TRAS LOS HECHOS DEL 2 DE OCTUBRE

Toluca deja en manos de la Codhem investigación sobre abuso policiaco

El presidente municipal, Ricardo Moreno Bastida, informó que él mismo dio la orden de evitar que el contingente estudiantil llegara al centro de la capital mexiquense



SERGIO MACEDO GONZÁLEZ

▲ El presidente municipal, Ricardo Moreno Bastida, informó que los elementos de policía contuvieron las agresiones. Foto especial

El presidente municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, indicó que será la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México quien determine si la Policía Municipal

cometió abusos contra estudiantes, civiles y representantes de medios de comunicación durante la marcha del 2 de octubre. En conferencia de prensa, Moreno Bastida se refirió a la actuación de la Policía Municipal en la marcha para conmemorar el 57 aniversario de la Matanza de Tlatelolco, en la que los uniformados toluqueños se enfrentaron contra estudiantes en el centro de la ciudad, quienes posteriormente quemaron una patrulla, situación que provocó la ira de los elementos que de immediato arremetieron contra estudiantes, civiles y reporteros que se encontraban en las inmediaciones del Edificio de Rectoría.

Al respecto, Moreno detalló que él mismo dio la orden, durante sesión de Cabildo, a la policía municipal de implementar un operativo para impedir que el contingente estudiantil ingresara al corazón de la ciudad para causar destrozos en comercios y pusiera en riesgo la integridad de los visitantes a la Feria del Alfeñique y la Feria Internacional del Libro.

Moreno Bastida aseguró que, durante el operativo policiaco implementado en el centro de la ciudad, los manifestantes utilizaron palos, tubos, bombas molotov, para agredir a los uniformados, quienes contuvieron los ataques y que, si bien en ese momento hubo personas lesionadas, fue porque se encontraban muy cerca de los acontecimientos, incluso los representantes de los medios informativos no estaban plenamente identificados, lo que generó la confusión de los servidores públicos.

Derivado de estos hechos, el alcalde señaló que el Mecanismo de Atención a Periodistas interpuso una denuncia y que la propia Codhem inició una investigación de oficio, con la cual la autoridad municipal va a colaborar, "esa investigación nos va a determinar muchas cosas, quiénes participaron, quiénes no, en qué lugares, los invito a acercar los videos que tengan a la Codhem y también a nosotros, ese informe lo vamos a entregar a la Comisión, de quiénes participaron, para que no haya dudas". Asimismo, el presidente munici-

Asimismo, el presidente municipal comentó que hasta el momento no se han identificado a los policias que intervinieron en las agresiones contra estudiantes, civiles y reporteros, "tenemos que ir con calma no se resuelve de la noche a la mañana, se tienen que seguir todos los procedimientos para tener un buen fin, quiero darles transparencia a las investigaciones".

De igual manera, Moreno Bastida, aseveró que el Ayuntamiento ya interpuso las denuncias por la quema de la unidad de la policía municipal y lesiones que sufrieron algunos uniformados durante la marcha del 2 de octubre.

Finalmente, el alcalde toluqueño subrayó que "habrá sanciones y castigos, proporcionalmente al daño causado, analizando cada uno de los eventos por separado, para que sea justo, que no paguen justos por pecadores, que cada quien en el grado de participación que haya tenido se le aplique una sanción correspondiente".